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平成２９年度 第２回 平塚市バリアフリー推進協議会 議事録 

日時：平成２９年１０月２４日（火）１４時～１５時１０分 

場所：平塚市役所 本館７階 ７１０会議室 

議題 

（１）平成２９年度事業の進捗状況について【資料１】 
（２）地域公共交通確保維持改善事業（バリアフリー化設備等整備事業）について【資料２】 
（３）「平塚市バリアフリー基本構想に基づく事業計画」の見直しについて【資料３】 
（４）その他 
 
出席者 

所 属 役 職 氏 名 
 

国土交通省関東運輸局神奈川運輸支局 
主席運輸企画
専門官 

和田 喜則  

国土交通省 関東地方整備局 
横浜国道事務所 交通対策課 

課長 吉池 正弘 （欠席） 

平塚警察署 交通第一課 課長 和田 正紀  

神奈川県平塚土木事務所 
工務部 道路維持課 

課長 五十嵐 敬 
 

平塚市老人クラブ連合会  森下 斉 （欠席） 

平塚市障がい者団体連合会  前田 美智子 
 

平塚市自治会連絡協議会  原田 頼信  

平塚市民生委員児童委員協議会  森山 昭夫 
 

平塚商工会議所 常議員 菅原 喜幸 （欠席） 

平塚市商店街連合会 会長 常盤 卓嗣 （欠席） 

平塚市社会福祉協議会  小林 立欣  

神奈川県立 平塚盲学校  鈴木 剛 
 

平塚市バリアフリー基本構想 
策定時の公募委員 

 遠藤 和子 （欠席） 

 山上 徳行  
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東日本旅客鉄道株式会社 
横浜支社 総務部 企画室 

副課長 仲手川 仁志 
 

神奈川中央交通株式会社 
運輸計画部 計画課 

課長 露木 輝久 （欠席） 

神奈川中央交通西株式会社 
平塚営業所 

所長 鈴木 了太 （代理）市川 大祐 

一般社団法人神奈川県タクシー協会 
相模支部平塚地区会 

事務局長 河原 貴治 
 

平塚市 まちづくり政策部 
交通政策担当
部長 

中島 純一郎 
 

平塚市 道路管理課 課長 磯村 正之 
 

平塚市 道路整備課 課長 武井 敬 
 

平塚市 みどり公園・水辺課 課長 石川 眞人 
 

平塚市 総合公園課 課長 石川 清人  

 
【事務局】 

所 属 氏 名 

平塚市 交通政策課 

熊澤 栄一 

曽我 生郎 

鈴木 岳央 

 
 
（１）平成２９年度事業の進捗状況について【資料１】 

【資料１】を用いて、事業ごとに補足説明等を行いながら、質問や意見交換。 
 

○公共交通特定事業 
 鉄道事業 

（意見なし） 
 

 バス事業 
【構成員】 

新聞記事で、東京都がオリンピック開催に向けてフルフラットバスの導入を進めるという

ものを見かけたが、それには事故防止の意味もあると思われる。平塚では、バスの車内事故

はどの程度発生しているのか。 
【構成員】 

人身事故のうち、車内の人身事故は７割程度である。高齢の方が、バスの走行中に席を移

動する際に転倒してしまうケースや危険回避のための急ブレーキの際に転倒するケースな

どがある。 
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 タクシー事業 
【座長】 

ＵＤタクシーの導入状況について、今後の予定など補足願いたい。 
【構成員】 

11 月頃からトヨタのジャパンタクシーが納車され始める見込みである。相模中央交通で

は、年末頃までに導入される見込みである。 
 

【座長】 
公共交通特定事業に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 
 

○道路特定事業 
【構成員】 

経路番号 9 海岸南中線,11 南町通り線,13 後谷八幡浦線、16 平塚駅花水線の誘導用ブロッ

クは現在施行中である。16 平塚駅花水線の巻き込み・切り下げ及び 17 八重咲町袖ヶ浜線は

既に完了している。 
19 三島神社後谷線、20 追分 7 号線の各路線の一部について、4 月の第 1 回の会議では今年

度施工予定としていたが、国の交付金を活用して進めている中で、交付率が低かったため今

年度の施工は見送り、次年度以降としている。 
 

【座長】 
道路特定事業に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 

 
○都市公園特定事業 
【座長】 

湘南海岸公園の園路の整備について、今後の予定など補足願いたい。 
【構成員】 

西側の入口付近にある駐車場の北側 2 枠が障がい者用駐車スペースとなっている部分に

おいて、スロープを設置する予定である。現在設計段階であり、年内中くらいに施工できる

のではないかと考えている。 
 

【座長】 
都市公園特定事業に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
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○交通安全特定事業 
【座長】 

交通安全特定事業について、補足があれば説明願いたい。 
【構成員】 

記載のとおりである。 
 
【座長】 

交通安全特定事業に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 

○その他の事業 
【事務局】 

「平塚駅周辺の駐輪対策」の②自転車利用マナーアップキャンペーンの実施状況であるが、

本日までに 6 高等学校で実施している。今週中に残り 2 校で実施予定である。自転車の駐輪

場への駐輪とともに、イヤホン・スマホ操作しながらの乗車についても呼びかけを行ってい

る。 
「心のバリアフリー（理解、手助け、利用を妨げない、情報提供）」の①心のバリアフリ

ーについてのチラシの発行について、障がい福祉課が 11～12 月の発行を目指して作成中で

ある。 
 

【座長】 
その他の事業に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 

【座長】 
全体を通して、何かあれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 

（２）地域公共交通確保維持改善事業（バリアフリー化設備等整備事業）」について【資料２】 
【資料２】を用いて、ノンステップバス及び福祉タクシー導入に伴う国の補助金活用において

必要となる事業評価について、本協議会の承認を得るものとして事務局から説明後、質問や意見

交換。 
 

【座長】 
地域公共交通確保維持改善事業（バリアフリー化設備等整備事業）に関して、何か意見・

質問があれば発言をお願いしたい。 
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（意見なし） 
 

【座長】 
資料の「事業評価」について、その内容を本協議会で承認し、国土交通省に提出すること

について承認することでよろしいか。 
 

（異議なし） 
 
ノンステップバス及び福祉タクシー導入に関する事業評価の内容及び国への提出につい

て承認されました。 
 

（３）「平塚市バリアフリー基本構想に基づく事業計画」の見直しについて【資料３】 
【資料３】を用いて、事業者及び事務局から補足説明の後、質問や意見交換。 

○公共交通特定事業 
 鉄道事業 
【構成員】 

③サービス介助士の資格取得の推進について、今年度から、取得して数年経つ保持者に対

して、ブラッシュアップ研修を実施しており、その研修を資格取得の推進として当てはめて

いきたいことから、事業量を「毎年」と修正をいたしたい。 
 

 バス事業 
【構成員】 

統合、事業の再編により社名の変更及びノンステップバスの導入台数の変更である。ノン

ステップバスの目標導入率は変更していないが、総車両数が変更となったため、事業量を「71
両」と修正いたしたい。 

 
 タクシー事業 
【構成員】 

トヨタのジャパンタクシーの販売開始により、各社代替という形で導入を検討している。

今後は代替のメイン車両となっていく予想もあり、事業量を「21 台」と修正いたしたい。 
 

【座長】 
公共交通特定事業の見直し案に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 

【構成員】 
バスの車両数について、これは平塚だけの台数なのか。伊勢原線を利用することが多いの

だが、伊勢原営業所でもノンステップバスの導入が進んでいるのか。 
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【構成員】 
この数値は、平塚だけの台数である。伊勢原営業所でも代替の際にはノンステップバスの

導入を進めているため、今後増えていくはずである。 
 

【構成員】 
車両左側の優先座席で、縦手すりがあり座席間が狭いため、離着席しづらい場合がある。

荷物を持っている場合や足の不自由な方は大変であると思う。 
【構成員】 

車両の構造により違う場合がある。神奈中のバスであるが、三菱や日産など違うメーカー

の車両を扱っていることによる。今後、対応可能な部分はメーカーと調整していきたい。 
 

【構成員】 
ＩＣカードの読み取り機械の位置が車両により違うため、なかなか反応せず、乗車時に時

間がかかってしまう。できれば同じような位置に統一してもらいたい。 
【構成員】 

先ほど同様で、メーカーの違いにより若干変わってしまう。古い車両だと左側に付いてい

る場合もある。今後の車両については、右側で統一されていく。 
 
【構成員】 

タクシーによって、床面とドア下部の段差が大きいものがあり、乗降しづらい。特に降車

の際には、足先を上げてから車両外の地面につかなければならないため、高齢者は大変であ

る。後部座席で左右移動する際に中央部が盛り上がってる車両もあり、移動しづらいものが

ある。そういった利用者の声をメーカーへ伝えていただきたい。 
【構成員】 

最近、プリウスや電気自動車のリーフが使われている場合がある。コンフォートなどのタ

クシー用の車両でないため、段差が大きくなっていると思われる。メーカーに利用者の声を

伝えたい。 
 
 

○道路特定事業 
【構成員】 

修正箇所が多いので、見直しの全体的な傾向として、説明させていただきたい。 
交付金の事情などで事業の遅れがでている部分については、【事業期間】を修正いたしたい。 
歩道の切り下げ改修箇所について、8％の勾配を満たしていない箇所全てを計上していたが、

民地側にある程度の平坦部が確保できる箇所は【事業量】を削減修正いたしたい。 
歩道の巻き込み改修箇所について、計上する路線の整理をしたため【事業量】を修正いたし

たい。 
南町通東浅間線の切り下げ・巻き込み改修について、道路の大規模な改修が必要になるため、

【事業期間】を修正いたしたい。 
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【座長】 
道路特定事業の見直し案に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 

○都市公園特定事業 
【構成員】 

総合公園駐車場の改修事業を短期で設定していたが、様々な事情により進捗していないた

め、【事業期間】を修正いたしたい。 
園路の改善の部分について、【事業量】を延長（ｍ）で表記していたが、箇所の表記に修正

いたしたい。 
 
【座長】 

都市公園特定事業の見直し案に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 

○交通安全特定事業 
【構成員】 

①交通安全施設の点検・補修について、再度重点整備地区を見直した結果、音響式信号機

等の基数を修正いたしたい。 
 
【座長】 

交通安全特定事業の見直し案に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 

 

○その他の事業 
【事務局】 

心のバリアフリー（理解、手助け）の②疑似・点字・誘導体験の実施に手話体験も加え、

【事業量】を「年 90 回」に修正いたしたい。 
心のバリアフリー（理解、手助け、利用を妨げない、情報提供）の②生活関連施設等の各ホ

ームページにおけるバリアフリー情報の発信について、各施設のホームページそれぞれで情

報発信するための個別修正は、組織規模などの問題により難しいため、市のホームページに

おいて、情報発信することなど発信方法の変更のため、文言修正いたしたい。 
公共サインの事業進捗状況により、【事業期間】を修正いたしたい。 

 
【座長】 

その他の事業の見直し案に関して、何か意見・質問があれば発言をお願いしたい。 
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（意見なし） 
 

【座長】 
全体を通して、何かあれば発言をお願いしたい。 
 
（意見なし） 
 

【座長】 
「平塚市バリアフリー基本構想に基づく事業計画」見直し案について、承認することでよ

ろしいか。 
 

（異議なし） 
 
「平塚市バリアフリー基本構想に基づく事業計画」見直し案について承認されました。 
 
 

（４）その他 
【事務局】 

承認いただきました、「平塚市バリアフリー基本構想に基づく事業計画」は、印刷などの

準備が整いましたら、皆様に送付させていただきます。 

 

本日の配布資料、「障がい者の日」キャンペーンのチラシについて、11 月 12 日（日）13

時から、ＯＳＣ湘南シティにおいて開催されるものであります。チラシ・啓発品の配布、式

典、ハーモニカ演奏、わたしたちからのメッセージ、手話コーラスなどを行い、障がいや障

がいのある人に対する市民の関心や理解を深めるための障がい者団体連合会が主催する 

イベントになります。ご都合のつく方は、ぜひお立ち寄りください。 

 

次回の本協議会の予定は、平成 30 年 4 月下旬を予定しております。3 月中旬頃には開催通

知を送付できると思いますので、日程の調整をお願いします。 

 

【座長】 

ともに生きよう「障がい者の日」キャンペーン 

11 月 12 日（日）13 時～15 時 30 分 ＯＳＣ湘南シティ オープンモールステージにて 

開催されますので、よろしくお願いします。 

以上 


